
Pamplona, 11 de junio 2013

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), A. Arraiza (AA), J.M. Echeverría (JME), R. 
Araujo (RA), L. Echeverría (LE), J. Ibáñez (JI) y M. Ruiz de Larramendi (MRL).
Excusan su asistencia: Sres. J.B. Dunat (JBD), J. Arbeloa (JA) y M. Filipeli (MF).

Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del  20 de abril de 2013 en Le 
Haillan (Francia) (disponible en la Intranet de la página Web).

Situación financiera
AA explica que, tras la llamada recibida ayer del Consejero del Gobierno de Navarra Sr. Alli, 
informándole que la subvención 2013 de 3000 € no podrá ser hecha efectiva, parcialmente o en su 
totalidad, dado que los ingresos fiscales del Gobierno de Navarra están por debajo de sus objetivos y 
previsiones, lo cual obliga a retrasar y replantear los diferentes compromisos de subvenciones y ayudas.
De momento no puede garantizar cifra concreta, pudiera ser los 30.000 € de los que hablamos, o menor e 
incluso nada.
La situación económica y financiera de la FIPV corre el riesgo de ser aún mas preocupante que lo que se 
ha comentado al respecto en anteriores CE.
Ante esta nueva situación se ha realizado un nuevo presupuesto con dos alternativas, una más optimista, 
en el supuesto de contar con los 30.000 € del Gobierno de Navarra y 46.000 € mas los 7.000 € del CSD, 
en cuyo caso el presupuesto ascendería a 196.000 €, y la otra más pesimista, eliminando la subvención del 
Gobierno de Navarra y la extraordinaria de 7.000 € del CSD, ascendiendo entonces a 159.000 € el 
presupuesto total, lo que ocasionaría un déficit posible de 37.000 € en este ejercicio.
Al disponer de la cuenta de crédito se podrían atender pagos, pero es necesario prever una solución 
realista para este año y para el futuro, que puede seguir siendo problemático, ya que actualmente es casi 
imposible conseguir patrocinadores, tal y como estamos viendo desde hace tiempo para la publicidad en 
los polos de juego, por ejemplo.
AA opina que dicha solución debería ser una refinanciación a largo plazo y a ser posible con algún año de 
carencia, ofertando la garantía real hipotecaria sobre la actual sede, que nos permitiese funcionar dos o 



tres años con déficit de alrededor de 30.000 € anuales, amortizando posteriormente a largo plazo con cifras 
asequibles, en la esperanza de encontrar una mejor situación gracias a patrocinios y a subvenciones con el 
fin de volver a niveles de presupuesto de años anteriores.
A corto plazo se deben tomar algunas decisiones.
En primer lugar concretar las posibles ayudas a federaciones como por ejemplo Cuba.
El Secretario propone una cifra máxima de 5.000 € para este año, contando en esa cifra las ayudas en 
material que ya se han saldado, siempre que con la citada suma se comprometa este país a acudir a las tres 
competiciones internacionales.
No habrá más ayudas a federaciones, excepto lo que ya se haya podido adelantar o comprometer de 
pequeñas cuantías.
El CE aprueba por unanimidad la propuesta y encarga al Secretario General que avance en las 
negociaciones con entidades financieras sobre las condiciones de refinanciación, de tal forma que se pueda 
aprobar alguna propuesta concreta en la JD que se celebrará en Mercedes el 16 de octubre.

Informe A.G. de SportAccord, ARISF y reunión con el COI en San Petersburgo
AA resalta los principales puntos de su estancia en San Petersburgo para asistir a las asambleas de ARISF 
y de SportAccord, además de las reuniones mantenidas con el COI, AISTS y ATOS, empresa dedicada a la 
programación informática de las acreditaciones y resultados.
En documento anexo figura el detalle de todas las acciones y entrevistas realizadas..
En las elecciones para presidencia fue elegido el candidato Marius Vizer, que apoyó la FIPV, partidario de 
un cierto cambio, sobre todo con el interés de lograr mayor influencia por parte de los deportes 
“reconocidos” no olímpicos.
En este sentido es importante insistir en la conveniencia de mantener este reconocimiento de “Deporte 
reconocido por el COI”, aun cuando no cumplimos todas las condiciones exigidas, pero quien fue 
informado con detalle de los pasos dados para desarrollar nuestro deporte con el proyecto “frontón 2020”.

Informe viaje Rafael Araujo a Perú y Mercedes
En documento anexo figura informe detallado de las gestiones y reuniones mantenidas tanto en Lima 
como en Mercedes.
RA destaca que la primera reunión en Lima para tema de instalaciones de frontón en los Juegos 
Bolivarianos no fue satisfactoria en absoluto, ya que acudieron representantes de la empresa española 
Ayesa, contratada por la organización únicamente para controlar y supervisar el desarrollo de las obras, 
pero no acudió nadie ni de la empresa constructora ni los arquitectos que van a realizar el proyecto.
Se mantuvo una segunda reunión con la organización de los Juegos, en la que se concretaron diversos 
aspectos como árbitros, uniformes, etc., con M. Picallo, Secretario de la Confederación Panamericana de 
Pelota Vasca. 
Por último, acompañado por Fernando Patroni, Presidente de la FDPPF («Federación Deportiva Peruana 



de Paleta Frontón») visitó el Club de Regatas de Lima, donde se practica la paleta-frontón peruana, con 
masiva participación, 900 parejas en el último campeonato. 
RA opina que se puede dar una gran sinergia entre esa especialidad peruana y el desarrollo de nuestro 
proyecto, ya que en dicho club han manifestado interés en construir un frontón reglamentario.
En Mercedes todo marcha perfectamente, cumpliendo las instrucciones y plazos en cuanto a las reformas 
en el trinquete, además de tener organizados todos los aspectos de logística, hoteles y transporte.
Los polos de juego se harán allí, enseñándose un modelo que cumple perfectamente nuestras pretensiones. 
RA comenta con satisfacción que con el nuevo Vicepresidente de la Federación Uruguaya, constructor 
bien relacionado, mantuvo una reunión con algún alto cargo del ejército para tratar de adecuar los 
frontones que actualmente existen en los cuarteles, que son de 24 metros, para ampliarlos a 30m para que 
sean reglamentarios.
DB da las gracias a RA por su gestión en los dos países.

Preparación “XVI Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional”
LE informa sobre la marcha de las múltiples negociaciones realizadas. 
En principio todo va avanzando correctamente, aun cuando existen dificultades tanto con Jai Alive como 
con los jugadores de Miami, Goikoetxea y López, en el tema de las retribuciones.
Asimismo se ha tratado de ajustar el calendario, ya que el Consejo Mundial había organizado otro 
campeonato, que finalmente tendrá lugar en julio por parejas, coincidiendo un campeonato individual en 
fechas de agosto.
El miércoles próximo va a tener lugar otra reunión para coordinar y concretar los últimos detalles de 
fechas y frontones, así como el cartel anunciador.
Está previsto que se retransmitan por televisión las dos semifinales y la final.

Preparación “IV Copa del Mundo Cesta Punta” México DF 25-29 septiembre 2013 
DB comenta que recientemente ha hablado con el presidente de la FMF, quien le ha informado de la 
marcha correcta de los preparativos, tanto por parte de la propia federación como del Club España, donde 
tendrá lugar el evento.
Asistirán JBD y DB, aprovechando para acudir a Zinacantepec y entrevistarse con las personas al frente de 
la organización del Mundial 2014.

 Preparación “VIII Cto Mundial Sub-22 de Trinquete” Mercedes 13-19 octubre 2013
DB recuerda que en su anterior intervención RA ha expuesto la situación respecto a la instalación y la 
organización, que es satisfactoria en todos los aspectos. 
Recuerda que se debe enviar ya la ficha de inscripción a las federaciones.
La fecha y hora de la JD son fijadas para el 16 de octubre a las 16:00 horas.
Ya se han contratado los viajes de la mayoría de los miembros de la JD y colaboradores, instando a los que 



faltan a que lo hagan rápidamente para evitar subidas en los precios de los vuelos.

Preparación “1ª Copa del Mundo “frontón 2020”” Le Haillan 27/10-02/11 2013
El pasado sábado hubo reunión del Comité de Organización a la que asistió R. Dufourg, quien nos ha 
informado de que todo marcha según lo previsto, aun cuando están surgiendo dificultades económicas, que 
se tratarán de compensar con patrocinadores privados.
RA recuerda que siguen pendientes pequeños arreglos a realizar en el frontón.

Iniciativa en Portugal: 2 jornadas iniciación a la Pelota Vasca
El próximo fin de semana tendrá lugar la 1ª jornada de iniciación a la Pelota Vasca que ha promovido la 
Asociación Portuguesa de Pelota Vasca, presidida por Nelson Saraiva. 
Tendrá lugar en un club de tenis de la localidad de Almada, cercana a Lisboa.
Asistirá DB, que llevará alguna pelota y paletas, ya que se va a presentar la Mano y la Paleta Goma. 
Si se confirma la reunión el lunes 17, JGA, DB y Nelson Saraiva serán recibidos por parte el Director del 
Instituto de Deportes portugués, Sr. A. Baganha, para presentarle el concepto “frontón 2020” y las 
perspectivas de desarrollo en este país.
El fin de semana del 20 y 21 de julio tendrá lugar la 2ª jornada de iniciación en las mismas instalaciones.

Subsede Juegos  Panamericanos 2015
DB recuerda que en su visita en febrero a D. Mario Vázquez Raña, Presidente de ODEPA, este confirmó 
la imposibilidad de que la Pelota esté presente en los Juegos Panamericanos Toronto 2015, pero hay una 
puerta abierta a una posible subsede en otro país interesado que dispusiese de instalaciones, prometiendo 
su apoyo en determinadas condiciones a nuestra propuesta.
Se le han sugerido dos posibilidades, Concepción en Chile u otro lugar en Argentina, y ha respondido 
comunicando que este tema se discutirá en el próximo Comité que va a mantener la Odepa los días 14 y 
15 de julio en Barbados.

Preparación programa jugadores de países Centroamericanos
DB comunica que para la organización de un curso ya se han logrado los compromisos tanto de la 
Asociación de Frontón de Guatemala, como la del profesor-monitor, el mexicano G. Rojas.
Se ha recibido respuesta positiva para la concentración por parte de, a parte del país organizador, 
Guatemala, de Panamá y de Costa Rica, faltando la confirmación de El Salvador y Perú, no teniendo 
respuesta de más países.
Se acuerda enviar de nuevo convocatoria con plazo de contestación para fijar a continuación las fechas y 
detalles de organización.

Modificación Reglamento de Juego: elección de pelotas y grupo femenino
El Comité de Material ha realizado una propuesta respecto a la posibilidad de botar la pelota cuando se 



realiza un cambio de la misma. 
El CE aprueba realizar la modificación en los términos redactados por el Comité de Material.
Se comenta el reglamento de la nueva especialidad de Paleta Goma femenina, que por primera vez se 
disputará en Le Haillan.
El Comité de Juego propone hacer dos grupos con la clasificación obtenida en el torneo de selección de la 
especialidad realizado en Santiago de Chile, y funcionar de forma similar a la de los Mundiales sub-22 en 
esta especialidad, lo cuál es aprobado.

Designación Jueces Únicos 2013
Al plantearse las posibles personas para actuar de Jueces Únicos en las competiciones internacionales de 
este año están JBD para México, J. Erviti para Mercedes, estando pendientes de designación el Mundial de 
Cesta Punta Profesional y la Copa del Mundo “frontón 2020”.
Por otra parte se constata que no hay ningún francés en las comisiones de disciplina y de apelación, a las 
que deben pertenecer los que se designen para Juez Único.
Se decide que en el siguiente CE JBD presentará una propuesta de cambio en la redacción del reglamento 
para no incurrir en incompatibilidades o bien ampliando el número de miembros, incluyendo algún francés 
o bien sustituyendo si fuera necesario a algún miembro por imposibilidad de ejercer dicha labor.

Varios
- JGA da cuenta de las gestiones realizadas en su reciente viaje a México, a titulo personal sin misión de 
representación de la FIPV y a Cuba. 
Ha mantenido reuniones tanto con el presidente de la FMF como con los responsables de “Mx Frontour” y 
con los españoles contratados para el proyecto. 
JGA expuso su punto de vista, ofreciéndose como intermediario a fin de solucionar el conflicto surgido, 
pidiendo a las partes voluntad de arreglo.
Asistió en Guadalajara a un torneo, donde pudo apreciar el buen nivel de organización. 
Sugirió que se promueva una reunión conjunta entre FMF, Frontour y la propia CONADE, que puede ser 
árbitro en dicho conflicto.
Se vuelve a suscitar el debate entre empresa profesional, jugadores profesionales y normativa federativa 
sin llegar a ninguna decisión.
De todas maneras se trata de un problema interno que afecta a México exclusivamente y se desea y espera 
una resolución rápida y satisfactoria.
En Cuba se reunió con Paulo Hernández y Lázaro Mendoza. 
El actual presidente de la Confederación Centroamericana y del Caribe, PH, ha tenido en los últimos 
tiempos cambios personales y desea dejar dicha presidencia.
JGA ha comentado con Lázaro Mendoza las previsiones de participación de Cuba en las competiciones 
internacionales, dada la menor ayuda a percibir de la FIPV.



JGA, acompañado de V. Mir, mantuvo una videoconferencia con X. Cazaubon, que se postula como 
candidato para presidente de la FIPV en las elecciones del próximo año.
En opinión del Vicepresidente deberían sentarse 4 personas para hablar y consensuar el futuro, dando por 
hecho que Francia y España deben ir siempre juntos, es decir, apoyar al mismo candidato.
DB manifiesta su opinión y sus reservas obre el tema, indicando que personalmente todavía no ha 
decidido sobre su candidatura.
- Se ha recibido un dossier completo para la afiliación de Panamá. 
La Organización Nacional de Frontenis de Panamá (ONADEFPA) ha presentado sus Estatutos, solicitud 
oficial de admisión y composición de su Junta Directiva.
Se acuerda admitir la afiliación transitoria, para que así puedan tramitar su reconocimiento por el Comité 
Olímpico Panameño.
- Desde Polonia se ha recibido carta de un español aficionado a la Pelota que desea colaborar en la 
implantación en dicho país de nuestro deporte. 
Se le ha dirigido hacia la dirección que ya está en dicha labor.
- Se ha enviado notificación de la sanción de 6 meses impuesta a los 4 jugadores y técnico argentinos a 
los que se incoó expediente disciplinario como consecuencia del incidente en la entrega de medallas 
durante la Copa del Mundo de Trinquete de Pamplona en agosto 2012.

Con anterioridad todos ellos enviaron carta reconociendo los hechos y presentando sus excusas por su mal 
comportamiento.
- La propuesta de Árbitros, Coordinador y Juez Único que ha presentado el Comité de Juego para los 
Juegos Bolivarianos de Trujillo (Perú) en noviembre 2013 es aceptada.
- La empresa “Paris Jai Alai” está lanzando la fabricación de un primer video juego sobre la Cesta Punta. 
Una parte de su financiación se realiza a través del sistema de “financiación participativa” únicamente por 
Internet. 
Se le ha solicitado apoyo (sin aportación financiera) a la FIPV y la difusión de la información a sus 
afiliadas. El CE da su Vº Bº.

El próximo CE queda fijado para el 23 de julio a las 17:00 horas, en la sede de la FIPV.

El Secretario General El Presidente



Á. Arraiza D. Boutineau 


